

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

A. Kecerdasan Spiritual Orang Tua (SQ)

1. Pengertian Kecerdasan Spiritual (SQ)

Secara etimologi spiritual berarti sesuatu yang mendasar, penting, dan mampu menggerakkan serta memimpin cara berfikir dan tingkah laku seseorang. Para ahli keperawatan menyimpulkan bahwa spiritual merupakan sebuah konsep yang dapat diterapkan pada seluruh manusia, spiritual juga merupakan aspek yang menyatu dan universal bagi semua manusia, setiap orang memiliki dimensi spiritual. Dimensi ini mengintegrasikan, memotivasi, menggerakkan, dan mempengaruhi seluruh aspek hidup manusia. Dan arti spiritualitas adalah hubungan dengan yang Maha Kuasa dan Maha pencipta, terikat dengan kepercayaan yang dianut oleh individu.¹

Sedangkan Muhammad Zuhri memberikan definisi, kecerdasan spiritual adalah kecerdasan manusia yang digunakan untuk berhubungan dengan Tuhan.²

Kecerdasan spiritual menurut Ary Ginanjar merupakan pencerminan dari rukun iman yang harus diimani oleh setiap orang yang mengaku beragama Islam. Hakikat manusia dapat ditemukan dalam

¹ Ary Ginanjar, *ESQ (Emotional Spiritual Quotient)*, (Jakarta: Arga, 2001), hlm. 61.

² Danah Zohar dan Ian Marsh, *Kecerdasan Spiritual*, (Bandung: Mizan, 2001), hlm. 14.

3	Fokus pada kekuatan eksternal	Fokus pada pemberdayaan diri
4	Merasa terpisah dari semua makhluk lain (<i>feels seperated and distinct from all another being</i>)	Merasa dirinya terkoneksi dan berbagi keberadaan (<i>being</i>) dengan semua makhluk.
5	Percaya sepenuhnya pada hukum sebab- akibat dan menolak adanya kekuatan lain yang menguasai dunia.	Percaya adanya Higher Power yang mengendalikan dunia beserta hukum sebab-akibatnya
6	Termotivasi oleh keinginan untuk berprestasi atau menguasai sesuatu.	Termotivasi oleh etika dan keinginan untuk menemukan kedamaian hati
7	Tidak ada tempat dalam kesadarannya untuk bermeditasi atau menikmati saat-saat tenang.	Tidak dapat membayangkan hidup tanpa pikiran yang tenang, atau suasana meditatif yang tenteram
8	Intuisi dipandang sebagai suatu kejadian kebetulan yang tiba-tiba hadir dalam pikiran seseorang.	Intuisi dipandang sebagai bimbingan Ilahi, karena itu tidak pernah mengabaikannya.
9	Menghabiskan energi dengan bekerja untuk melawan sesuatu yang dianggap negative	Mendapatkan energi dengan bekerja untuk mencapai sesuatu yang positif.
10	Tidak merasa ikut bertanggungjawab atas alam semesta, karena itu menjadi <i>selfish</i> dan arogan.	Merasa bahwa hakikat eksistensinya adalah untuk membawa perubahan positif dunia
11	Diperbudak oleh rasa sakit hati dan keinginan untuk membalas dendam.	Tidak ada tempat di hatinya untuk dendam atau sakit hati
12	Percaya bahwa ada batas-batas riil dalam kehidupan, karena itu memandang keajaiban hanya terjadi sebagai peristiwa kebetulan.	Percaya bahwa keajaiban dapat terus terjadi sepanjang hidup asal manusia mampu membuka diri terhadap bimbingan Ilahi.

kemampuannya untuk belajar, lebih kaya pengetahuan dan keterampilan. Sedangkan kecerdasan yang menekankan pada kemampuan abstraksi maksudnya adalah penekanan pada pemakaian konsep-konsep dan simbol-simbol secara efektif dalam menghadapi situasi-situasi terutama dalam memecahkan masalah-masalah dengan menggunakan fasilitas verbal, lambang-lambang bilangan, berfikir secara rasional.

Berikut beberapa definisi inteligensi menurut para ahli:

- a. Menurut Theodore Simon, mendefinisikan inteligensi sebagai terdiri atas tiga komponen, yaitu (a) kemampuan untuk mengarahkan fikiran atau mengarahkan tindakan, (b) kemampuan untuk mengubah arah tindakan bila tindakan tersebut telah dilaksanakan, dan (c) kemampuan untuk mengkritik diri sendiri atau melakukan *autocriticism*.
- b. David wechsler, inteligensi adalah sebagai kumpulan atau totalitas kemampuan seseorang untuk bertindak dengan tujuan tertentu, berfikir secara rasional, serta menghadapi lingkungannya dengan efektif.
- c. Menurut H.H. Goddard, inteligensi adalah tingkat kemampuan pengalaman seseorang untuk menyelesaikan masalah-masalah yang langsung dihadapi dan untuk mengantisipasi masalah-masalah yang akan datang.
- d. Menurut walters dan Gardner, inteligensi adalah suatu kemampuan atau serangkaian kemampuan-kemampuan yang memungkinkan individu memecahkan masalah, atau produk sebagai konsekuensi eksistensi suatu budaya tertentu.

